



## **Ciclo A Debate: ¿POR QUÉ ESTÁN RESURGIENDO LOS MOVIMIENTOS POPULISTAS Y NACIONALISTAS?**

### **“LOS POPULISTAS DAN SOLUCIONES FÁCILES Y DEMAGÓGICAS A PROBLEMAS DIFÍCILES”**

Rubén Amón: "Lo que ha ocurrido en Cataluña era inevitable. El pueblo catalán se siente con derecho a ser preguntado y eso aviva el independentismo"

Eduarne Uriarte: "No creo que los españoles tengamos vocación de suicidio político para que PODEMOS obtuviera la mayoría absoluta; pero sí les veo pactando con otro partido"

Joaquín Leguina: "Los populistas dan soluciones fáciles y demagógicas a problemas difíciles"

Madrid, 18 de noviembre.- En un momento en el que es necesario hacer un profundo ejercicio de autocrítica, y en el que la crisis que vivimos se ha hecho más que evidente que no es sólo económica, los tres invitados que han participado en el último debate de la [Fundación Canal](#) han analizado, junto con el moderador Carlos R. Braun, las causas que están favoreciendo la reaparición de populismos y nacionalismos que cuestionan y amenazan el sistema vigente.

El periodista **Rubén Amón**, afirma que "estamos viviendo un momento temerario". Cree que estos movimientos están resurgiendo porque se están produciendo los fenómenos de la "nostalgia" y de la "utopía", denominador común de los populismos.

Por su parte, **Eduarne Uriarte**, periodista, politóloga y catedrática de Ciencia Política de la Universidad Rey Juan Carlos, ha destacado que "todos los movimientos populistas quieren acabar con el sistema vigente y con los partidos tradicionales. Esto provoca una situación más que inquietante". "Los movimientos populistas se han enganchado a la anti-política".

**Joaquín Leguina**, escritor, demógrafo y ex presidente de la Comunidad de Madrid, afirmó que "el populista es un usurpador del pueblo; da soluciones fáciles a problemas complejos y demoniza al sistema capitalista".

PODEMOS centró gran parte del debate. Para Joaquín Leguina este partido está teniendo éxito porque "cada vez somos más los que no tenemos nada que perder y queremos tener una sociedad más justa; lamentablemente la gente de hoy piensa: si me fastidio yo que se fastidie el de al lado".

Nuestros invitados han comparado nuestro escenario con el de situaciones similares que están ocurriendo en otros países de Europa. Uriarte cree que "todos los movimientos populistas son radicales". Compara a PODEMOS con el Frente Nacional francés; "el primero es de extrema izquierda y el segundo de extrema derecha. Si ambos gobernaran



sus posiciones seguirían siendo radicales y sus consecuencias tremendas”. Continuó diciendo que en Europa hay mucha tolerancia a los populismos de extrema izquierda y muy poca a los populismos de extrema derecha porque estamos muy vacunados contra el fascismo y poco vacunados contra el comunismo”. Para Leguina “la UE tiene una responsabilidad vital ante esta situación”. Comparó el Movimiento 5 Estrellas de Italia con Podemos en España: “ambos son un desastre”, afirmó.

Respecto a los nacionalismos en España, Uriarte cree que se debían haber tomado muchas más medidas, como por ejemplo obligar a Cataluña a obedecer las sentencias judiciales”. “Hace falta un consenso entre los partidos mayoritarios y una movilización ciudadana”. Y recordó que “sin pactos y sin movilización cívica la autoridad del Estado se debilita”.

Rubén Amón cree que “el gobierno central tiene parte de responsabilidad en el problema del nacionalismo”. Afirmó que “lo que ha ocurrido en Cataluña era inevitable. El pueblo catalán se siente con derecho de ser preguntado y eso aviva el independentismo”.

Leguina, por su parte, cree firmemente que “si no hubiera crisis económica no se hubieran sucedido así los hechos. Hay que defender la unidad de España y respetar la Constitución”.

Retomando la popularidad de Pablo Iglesias, el moderador lanzó la siguiente pregunta: ¿Qué ocurriría si Podemos llegara al gobierno? Edurne Uriarte respondió tajante: “no creo que los españoles tengamos vocación de suicidio político para que obtuviera la mayoría absoluta, pero si les veo pactando con algún partido; La clave para el futuro está en la defensa del sistema democrático, de grandes partidos y su sentido de estado”.

Leguina recordó que PODEMOS ha fulminado a Izquierda Unida y a UPyD. “El PSOE ha quedado destrozado, pero por Zapatero. Si la situación económica mejora los movimientos populistas como PODEMOS lo tendrán difícil”.

El debate concluyó con una interesante pregunta: ¿Ha favorecido la Ley Electoral a los Nacionalismos? Diferentes posturas se produjeron en la mesa de debate ante esta cuestión: Leguina cree que “hay una sobrerrepresentación estratégica de los partidos nacionalistas propiciada por la Ley Electoral” y Uriarte, por su parte, cree lo contrario: “la Ley Electoral no favorece a los nacionalistas porque tienen concentrado su voto en determinadas circunscripciones”.

Este debate es el decimoquinto de una serie de foros en los que la Fundación Canal aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la política y la sociedad.

Síguenos en **Facebook** y **Twitter**  
**#aDebateFC**  
**@FundacionCanal**  
**@EdurneUriarte**  
**@LeguinaJ**  
**@Ruben\_Amon**  
**@rodriguezbraun**